

LOS ANDES.

DIRECTOR
Y ADMINISTRADOR GENERAL
JOSE J. GONZALEZ
Calle de «Pichincha» N. 28.

SUSCRIPCIONES.
Por un mes..... \$. 0 25
Por un semestre..... " 1 00
Por un año..... " 2 00
Número sueto..... " 0 10
AVISOS Y REMITIDOS.
Hasta 80 palabras.... \$. 1 00
Cada palabra excedente... " 0 10

Noticias universales, Política, Comercio, Industria, Ciencias, Literatura, Religión, Bellas Artes, Historia, Remitidos, Anuncios.

Durmientes.

La Compañía de Ferrocarril compra durmientes de madera incorruptible puestos en Durán, siempre que reunan las condiciones siguientes:
Largo 1 m 80 ct.
Ancho 0 18 á 20 ct.
Espesor 0 13 á 14 ct.
Las caras superior é inferior planas y paralelas.
Ocúrrase a la Oficina de la Compañía.

El Gerente,
FEDERICO RIVERA.
Guayaquil, Abril 26 de 1889

La salud de la mujer.
CONSERVADA POR LAS
PILDORAS
TOCOLOGICAS

del Dr. N. Bolet.

Este maravilloso específico se ha hecho ya así universal.
Ha verificado una completa revolución en el tratamiento de las enfermedades peculiares a la mujer así es así como solía.
Afirmados médicos recomiendan las PILDORAS TOCOLOGICAS á todas las mujeres que sufran de estos males.
Múltiples testimonios de grandes señoras como los Señoras Du Roy, Lapérouse, Hie y la Brasileña deo van bajo su firma y sello que á las PILDORAS TOCOLOGICAS á todas las mujeres que sufran de estos males.
Droga que las botellas aseguran el expedito de millares de gruesas de cajitas.
Padres de familia respetables, atestiguan las maravillas más increíbles.
No hay un solo caso en que hayan fallado en los 15 años que hace que estas píldoras vayan arrancando víctimas a la muerte.
LAS PILDORAS TOCOLOGICAS del doctor N. Bolet, curan toda clase de enfermedades en el organismo de la mujer, cualquiera que sea la época en que se presente a mal.
Fortalan el sistema, lo regeneran radicalmente, y restablecen la hermosa floración perdida por los años.
Es un medicamento seguro y antes que no entienda deo vegetales inofensivos.
No requieren dieta de ningún género y no hay quien las haya tomado que se las tenga por providencia.
Folletos instructivos: «El Consultor Doméstico» se distribuyen gratis en las botellas.
De venta en la «Farmacia Mora»—Panamá

CURARINA
DE JUAN SALAS NIETO

El mas precioso remedio del siglo XIX.
MAS MUERTOS POR CULEBRAS NI PERROS RABIOSOS.
NO MAS QUININA CONTRA LAS FIEBRES

Antídoto y preservativo por excelencia de todos los venenos animales, de las fiebres palúdicas, vomito prieto y coterina.
CURACION INMEDIATA DE HEMORRAGIAS, HERIDAS, SABANONES, GOLPES Y CONTUSION.
Todo viajero de los trópicos y sobre todo los viajeros, debe llevar como preservativo á sus enfermedades endémicas, así como para curar la intoxicación que produce en la piel la fiebre de las langostas y otros insectos. Se usa como unguento, posterior y completamente inofensivo sin tener efecto alguno.
Cuidado con las imitaciones alemanas!! Laboratorio Legros central
FARMACIA ROMAN,
Caracas, Estados Unidos de Colombia
Industria del Euz.
Agente Jeneral en el Ecuador,
J. PAREZ-BOUQUÉ

PEDRO L. SEVERIN.

IMPORTACION, EXPORTACION Y COMISIONES.

Correo, 184— Valparaiso— Cable— Severin.

Se encarga de compra de frutos del país, embarques, desembarques y trasbordos. Admite consignaciones y anticipa fondos sobre ellos.
N.º 2,682

FUMADORES

PRUEBA HACE FE

Llegaron los **FAMOSOS CIGARRILLOS** picaduro

ra extra-flor y dé hebra, de

PEDRO ANTONIO ESTANILLO,

HABANA.

Unicos **AGENTES** en el Ecuador,

L. C. STAGG & Ca.

se hallan de venta en todos los establecimientos.

MANCEL'S

"Elixir Rejuvenecedor,"

Célebre Remedio Americano.

PARA

Hombres, Débiles y Nerviosos.

Para la curación rápida de la Impotencia, Derrames, Seminales y de todo el clase de desarreglos producidos por Excesos Sexuales durante la juventud, la virilidad ó la vejez.

Curará aun Cuando Hayan Fallado todos los demás Remedios

Y es el único medicamento que cura todos los casos de

DEBILIDAD DEL SISTEMA NERVIOSO.
Impotencia PARCIAL O TOTAL,
POSTRACION NERVIOSA, TISIS,
ESPERMATORREA O DERRAMES SEMINALES,

todo el caso de debilidad en el organismo, como FALTA de VIRILIDAD y enfermedades de los órganos genitales.

Cada paquete lleva instrucciones sobre el modo de usarlo.

Este medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios; si no los tiene de venta pida á un boticario que las mande á buscar.
Cada comisionista de exportación y de drogas al por mayor pueden suplir la demanda.
Dirijase las cartas de consultas a la dirección que sigue y solamente, médico consultante las verá y las guardará estrictamente privadas.

DEPOSITO PRINCIPAL DE;

Mancel's Rejuvenecedor,

43 East 19th St. Nueva York. E. U. A.

F. G. Pierra & Co

Comisionistas.

81 NEW STREET, P. O. BOX 818. NEW YORK.

Tienen el gusto de ofrecer sus servicios á este Comercio para la compra á comisión de todos los efectos Norte-americanos y para la venta de productos del país bajo condiciones liberales.

Adelantan fondos sobre las consignaciones y abren créditos para mercaderías.

La experiencia de muchos años de práctica garantiza la fiel y puntual atención á todas las órdenes.

Representante en Guayaquil

J. M. Urgelles.

SCHOOP BROTHERS,

6 & 8, LIME STREET SQUARE, E. C.

LONDRES--INGLATERRA.

Estos corredores muy bien conocidos obtienen los precios mas altos por los géneros que se les consignen para sus ventas Remesa líquida producido inmediatamente después de llegados los géneros en esta.

BANCA:—LA CITY BANK ALD GATE—LONDRES.

Cerveza Nacional!

FRESCA Y DE EXPORTACION

ANALIZADA Y APROBADA

FOR

La Facultad **MEDICA** del Guayas

Cerveza fresca en barriles de 9 galones.

Cerveza de exportación en cajas de 20 1 40

botellas.

[Garantizada de durar sin descomponerse 2 años.]

BIELO DE SUPERIOR CALIDAD

DE VENTA

Por mayor:—En el Depósito Central, calle de «Pichincha.»
Por menor:—En todos los establecimientos.

LOCUMBA

de la acreditada marca

de Adrian Ward,

ha recibido y ofrece en venta

L. C. STAGG

Guayaquil, Mayo 23 de 1888.

LOS ANDES.

AVISO A NUESTROS LECTORES

Los de nuestros lectores que vayan a París menar la Exposición, sabrán ya que podrán leer los últimos números de nuestra periódico recibidos en esta ciudad de la Srta. Amélie Príncipe y C. en el gabinete de lectura instalado por dichos correspondientes, en el Palacio de la República de Guatemala, en donde el mismo general de Guatemala ha puesto gracioso a la disposición de dichos Srta. Amélie Príncipe y C. una sala con terraza.

Para evitar toda confusión, los amigos nuestros que se haya dirigido la correspondencia a la casa de los señores Srta. Amélie Príncipe y C. de la Avenida No. 36, en Lafayette, en la 36 de estará especialmente organizado al efecto.

Guayaquil, 16 de Mayo 1889.

Tócale a nuestros representantes en el próximo Congreso dar adecuadas leyes para contener esa fiebre devorante de la inmigración asiática que hoy nos asedia i que aumenta en grandes proporciones. El país se halla invadido i seguirá esa fuerte invasión en proporciones colosales, desde que nuestro puerto comercial les promete, como ningún otro, pingües negocios i utilidades positivas.

Todos, se nos dirá, tenemos el derecho, i la libertad, mediante nuestra inteligencia i nuestra industria, de trabajar donde quiera que se nos proporcione el medio de vivir i de adquirir dinero; está bien; pero ese derecho i esa libertad deben entenderse siempre que no sean refractarias al bien estar social, económico e industrial de un pueblo. La gran República del Norte en que la libertad i el derecho de cada asociado no son un mito, en que el respeto a las garantías individuales es sagrado i en que el derecho al trabajo es acatado i protegido por sabias leyes; esa República modelo, decimos, después de discusiones luminosas en que ha comprobado las fatales i terribles consecuencias de esa raza flamenca, debilitada i decadida; en que el cruzamiento de esa misma raza sería la muerte para ese pueblo; i en que la absorción completa de toda industria traería por consiguiente la miseria i la ruina para la clase trabajadora; esa República, repetimos, ha prohibido la entrada de los chinos a su territorio.

Si en ese pueblo de extensión territorial tan grande i que cuenta con elementos de prosperidad, como pocos, se ha temido a la invasión asiática, con doble motivo notorios que empezamos a la vida i que nuestro territorio comparado con aquél apenas es un punto.

Aquí es necesario pensar i fijarse en esta cuestión de tan grande trascendencia para la nación ecuatoriana.

Basta sólo la consideración de que estos industriales asiáticos no dejan provecho alguno al país en que asientan sus fatídicas reales. Todo el dinero que les produce sus negociaciones lo exportan indefectiblemente. Además, débese tener en cuenta que es una colonia muy perjudicial para los intereses generales, desde que ni aún para su

subsistencia consume, como otros inmigrantes, algo de los productos nacionales. El consumo que hacen en esta ciudad es ninguno, pues los vemos ir vestidos con telas enceradas i de seda de su país; calzan zapatos fabricados en su tierra i comen i se alimentan, por último, con el arroz que produce la India.

¿En dónde están pues los beneficios que pueden reportar al país que les abre sus puertas i los acepta en sus transacciones comerciales?

Ya lo hemos dicho i lo repetiremos hasta la saciedad, en ninguna parte; i lo único que nos quedaria, como un triste recuerdo, sería la fatal herencia de que nuestra raza se identificara mañana con la de ellos.

Hacemos, pues, un llamamiento a los hombres públicos que compondrán el Congreso de 1890, para que inspirándose en los elevados sentimientos del patriotismo, i del deber, dicten una Ley Salvadora, como en Estados Unidos de América, que nos libre de esa plaga de Langostas humanas que por donde pasa todo lo deprime, lo arraza i lo destruye.

¿SON LOS VOLCANES UN MAL?

La historia, ese severo tribunal que distribuye la palma de la inmortalidad a sus héroes o estigmatiza con la infamia a los perversos, está llena de ejemplos en que se relacionan los perjuicios ocasionados por los volcanes, llamados por un geógrafo los enemigos de la humanidad. Todo el mundo sabe que una gran erupción del Vesubio se produjo bajo sus cenizas las ciudades de Pompeya i Herculano, cuyas ruinas, desenterradas después de muchos siglos, han sido estudiadas en nuestros días por sabios de primera talla, con gran provecho para la ciencia. Los volcanes de Java han causado daños sin cuento, destruyendo muchas vidas i dejando en la miseria a muchas familias; i sin buscar ejemplos tan lejanos, la parte siempre célebre erupción de nuestro Cosiguina ha dejado imperecedera memoria en nuestro pueblo, que ha llamado a ese año de la polvazn a aquel en que acaeció el desastre.

A pesar de los hechos arriba citados i de los centenares que se quedan en el tintero por falta de espacio, los volcanes no son un mal o por lo menos son un mal necesario, si se nos permite la expresión, que ha hecho fortuna entre nosotros. Una poca consideración nos darán la razón.

Los daños ocasionados por los volcanes son insignificantes si se comparan con los que producen los terremotos. ¿Quién ignora que un horrible terremoto arruinó por completo la hermosa ciudad de Lisboa, terremoto que se hizo sentir en la cuarta parte del mundo? ¿Quién ha olvidado los terremotos de Mendoza, la Calabria, Grecia i los innumerables que en diversas épocas se han sentido en Centro-América? Pues bien, los volcanes dan salida a las materias que originan esos cataclismos, dando las gigantescas válvulas de seguridad de nuestro planeta.

A pesar de los retumbos i de las sacudidas del terreno, los industriales laboradores cultivan los alrededores del Etna i con mucho provecho. Sobre las cenizas de las erupciones del Vesubio crecen los vinedos que producen el precioso vino, conocido con el nombre de *Lacrima Christi*; volcánico en gran parte es el terreno en que se produce el exquisito Tokay. Lo dicho basta para comprender que no siempre el terreno volcánico es el más estéril, i fácil es explicar la causa. En

las erupciones salen del cráter muchas sales minerales de potasa, soda, hierro i otras muchas sustancias, que son un abono de primera clase.

Los volcanes producen grandes perturbaciones en la atmosfera: unos arrojan cantidades de vapor de agua tan grandes que algunos creen que duran por muchos meses, i ese vapor de agua cuando se condensa se convierte en lluvia benéfica que regará los campos i fertilizará la tierra; otros producirán un desequilibrio en el aire, dando origen a poderosas corrientes atmosféricas, que establecen la gran circulación en nuestro planeta, i porque si la llama de una vela la causa de pequeñas corrientes de aire, ¿cuál será el efecto que tendrán esas grandes chimeneas naturales? Fácil es imaginárselo.

Muchos productos naturales se deben a los volcanes, i baste con que citemos el azufre, que utilizan los pirotécnicos, sombreros, licoristas etc.; la sal de cocina, las piedras de construcción i aún los metales que alimentan la codicia humana; como un ejemplo citaremos una erupción de uno de los volcanes del Ecuador, erupción que no produjo ningún daño, a no ser que juzgásemos un mal el haber quedado el terreno que sufrió los efectos del volcán sembrado de pepitas de oro; i lástima que nuestros Isalco no haya tenido una erupción semejante!

Las enormes cantidades de carbono que se asimilan los vegetales las toman en gran parte de los volcanes. Los geólogos explican la exuberancia de la tierra en la época carbonífera por la gran cantidad de gas carbónico que la atmosfera contenía. Este exceso de gas carbónico era un obstáculo para que la vida animal se desarrollara sobre la tierra; pero la vegetación de la época carbonífera purificó la atmosfera, haciéndola propia para que se desarrollasen los primeros animales, el último de los cuales, el más perfecto de todos, fué el hombre. La geología ha llegado muy tarde a estas conclusiones, que hace siglos formuló Moisés en su inmortal Génesis, ese libro nunca desmentido.

El poeta ha encontrado en los volcanes una fuente de inspiración; los volcanes interrumpen la monotona del paisaje con sus atrevidas siluetas; los peñascos de humo que lanzan a considerable altura forman las más caprichosas figuras; cuando están en erupción el espectáculo es imponente, sublime. Los viajeros han llenado páginas sin cuento al hablar del Vesubio i nosotros los hemos copiado, llevados de nuestro prurito de alabar siempre lo extranjero, como si careciéramos nosotros de espectáculo en nuestra patria. Jamás he podido convencermos de que el cielo azul de Nápoles sea mejor que el nuestro en una de esas frescas mañanas de Diciembre, i ninguno me persuadirá de que valga más una erupción del Estrómboli o Vesubio que las que nuestro Isalco prodiga muchas veces al día. Primeramente aparece una nubecilla estrecha en la cima, la que toma una forma de pluma; después sale tan hasta una altura elevadísima chorros de fuego líquido de un rojo dorado, i se desparpama por los flancos del volcán rodando hacia el abismo hasta que queda vestido de su gloria. Anadid a esto el sonoro retumbo que se oye a veinte leguas a la redonda, que tiene un magistoso crescendo en un diminuto sublime i no podríamos menos que exclamar: esta es la música de Jehová! ¡Desgraciado el país que no tiene volcanes!

Nuestra América del Centro lleva con mucho orgullo el título inextinguible de Tierra clásica de los volcanes.

Interior.

ANTONIO FLORES, PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DEL ECUADOR.

En uso de la facultad conferida por la atribución 14.ª del art. 62

de la Constitución i previo acuerdo del Consejo de Estado,

Decreta:

Concélese amnistía a los rebeldes que despojando las armas, se presenten a la autoridad civil o militar en el término de quince días contados desde la promulgación del presente decreto. Dado en el Palacio de Gobierno en Quito, a 3 de Mayo de 1889.

A. FLORES.

El Ministro de Guerra i Marina, Julio Sáenz.

Crónica.

SANTORAL.—Mañana viernes 17. San Pascual Bailón confesor. Sábado 18. Santos Venancio mártir i Dióscoro confesor.

BOMBAS DE GUARDIA.—Mañana viernes hará la guardia de depósito la Compañía "Rocafuerte" número 6, i el sábado la "Olmedo" número 7.

BOTICAS DE TURNO.—En la presente semana hacen este servicio las siguientes:

La Botica Bolívar en la plaza del mismo nombre i la Botica de N. Fuentes en la intersección de las calles "Pichincha" i "Olmedo."

ATENCION.—De acuerdo como estamos con la acertada i fundada observación de varias personas juiciosas, ponemos en la inteligencia de quien corresponda que se hace ya casi imposible el tránsito por muchos tabladros de los portales o galerías en la ciudad. Agregamos que muy pronto serán totalmente intransitables dichos tabladros si no se ocurre en tiempo a reconstruir tan importante vía pública.

El DOMINGO próximo, dará su primera carrera en el hipódromo de este lugar, el Andarín tan renombrado, señor Mariano Bielsa, con el caballo "Campo Libre" de propiedad del señor Enrique Valenzuela B. Según el programa que circula para dicha función las condiciones de la apuesta son las siguientes:

El andarín correrá 25 vueltas en la cancha del Hipódromo sin poder ir a paso natural ni detenerse i si se cae pierde. El caballo andará al trote o al paso i si galopa pierde.

De nuestra parte, aconsejamos a el público para que concurra a presenciar, para él, este nuevo i raro espectáculo.

EXHIBICION en matamos de una mujer llamada Margarita Ramirez que carece de manos, con los pies en cambio, escribe, cose, borda; se peina, hace en fin todo lo que puede ejecutarse con las manos.

AGUADORES.—Habiéndose fijado la correspondiente tarifa para los individuos que prestan este servicio, ha causado gran sorpresa la exagerada remuneración que algunos de ellos exigen, apartándose de las disposiciones del caso i sometiendo a una porción considerable de habitantes a su propio capricho, llevándolo hasta el extremo de insolentarse con personas delicadas que claman porque el señor Intendente de Policía les llame rigurosamente al orden. Esperamos que las medidas que sobre el particular adopte el señor Intendente, sean inmediatamente i eficaces para corregir el abuso.

El HONRADO e inteligente joven, señor don Vicente González B. es hoy el representante legal de los negocios de la Casa del señor L. C. Stagg, una de las más fuertes de este comercio. Tan recomendable i delicado encargo no dudamos que será desempeñado dignamente por nuestro amigo señor González, quien ha dado pruebas clásicas de su versación en el alto comercio.

LA REVISTA Sud-Americana, París, número 196, trae el tratado de derecho civil internacional acordado por el congreso reunido en Montevideo por los Gobiernos de las Repúblicas, Argentina, Brasil, Perú, Chile, Paraguay, Uruguay, el imperio del Brasil, firmados en Montevideo en Febrero del presente año.

RECETA.—La "Estrella de Fama" dice así:

El limón contra las ciberias. Pide un diario de San Pablo (Brasil) que por amor a la humanidad se dé publicidad a este hecho.

Un agricultor fué mordido en la pierna por una vibora de cascara que fué muerta inmediatamente. Sin impresionarse por ese hecho el mordido tomó un limón y lo llamó vulgarmente limón gordo, lo cortó en dos mitades, a la adición cierta cantidad de agua cocina, i así preparadas las ciberias, alternativamente en el fuego, envolviéndolas cuando hervian, a la nera de cauterio en las heridas profundas dejadas por la vibora. Repitió la operación durante algunos instantes, colocó una ligadura en la parte superior de la pierna i sin dar ninguna importancia al caso, prosiguió su trabajo durante todo el día.

El agricultor manifestó que después de ser mordido por la vibora apenas sintió un leve peso en la cabeza, el que desapareció con la ayuda de la aplicación del caso. Hallase hoy en perfecto estado de salud, quedando probado que el limón gordo tiene también esta virtud, además de muchas otras que le son atribuidas.

APERTURA de la Exposición, Mayo 6. Ayer se abrió la Exposición Internacional, una de las únicas naciones no representadas Alemania, Turquía i el Egipto. El recinto de la Exposición contiene todos los adelantos materiales de la civilización hechos en el día. Según se ve hasta ahora los norte-americanos exhiben más selecto en obras de oro i plata, cristalería i maquinaria.

Aunque estrechamente agudados, los edificios de la Exposición cubren tres millones de metros cuadrados.

El Presidente Carnot abrió personalmente el Certamen desde mediodía. Le acompañaron los presidentes del Senado i el Congreso de Diputados, habiendo salido dos del Palacio del Eliseo a las 11 p. m. Una salva de artillería anunció su llegada al cuerpo del edificio principal. Después el Presidente Carnot hubo de salir al dintel de honor que le era destinado, M. Tirard, Presidente del Consejo de Ministros, le dio la palabra dándole la bienvenida i declaró que la Exposición era a todas las esperanzas conexas, haciendo notar que el pueblo francés conservaba las grandes cualidades que le habían hecho notable. A despecho de la crisis económica, ese pueblo pudo reunir un espléndido número de productos exhibibles. Al decir de Mr. Tirard que la Exposición republicana extendía sus brazos a todos los extranjeros, aquellos, no como a rivales que quisieran exaltar sus celos, sino como a amigos laboriosos que trabajan por el progreso de la Humanidad.

El Presidente Carnot, en su discurso, se refirió a la industria energética de la Francia para las pruebas rudas a los más altos triunfos industriales. Descendió del tablado i tocó los botones eléctricos, con lo que comenzó a correr el agua por la fuente, i la no menos grandiosa quinaria del Palacio de Maza empezó a funcionar.

Los exhibidores llegan al número de 30,000.

Anoche estuvo París colmada de iluminaciones, i no se permitieron circular vehículos por las calles.

En la apertura de la Exposición

estuvieron presentes todos los representantes diplomáticos residentes hoy en París.

Más sobre la apertura de la Exposición.—París, Mayo 8.—Ayer visitaron la Exposición veinticinco mil personas. En las ceremonias de la apertura la policía arrestó a tres hombres por haber gritado "viva Boulanger." Durante las festividades de la tarde en celebración de la apertura de la Exposición todo estuvo tranquilo y reinó el mayor orden.

CUIDADO CON LOS CHINOS.—Amarañante es el notable incremento que diariamente toma la colonia china en esta población, que nada bueno i útil nos trae ni nos da. Conocidos son los males que en todas partes ha producido al comercio principalmente, la inmigración asiática. Sin temor de equivocarnos tenemos aproximadamente la cifra de cuatro mil individuos de esta ambulante raza en la población de Guayaquil. ¡Ahí está como lastimosos ejemplos el Comercio antes floreciente del Istmo de Panamá, i la lamentable situación de los trabajadores i obreros, pobres, de California!

Por otra parte: Pensemos en las consecuencias fatales que causa siempre en una sociedad reciente como la nuestra, la influencia de un elemento pernicioso, universalmente reconocido como es la raza china; i preparémonos, dentro de los límites que aconseja la prudencia, a defender nuestro sano i floreciente territorio de una invasión repugnante i nociva que solo tiene por objeto absorber nuestro Comercio i corromper el orden social.

Tiempo es ya de que nuestras autoridades empiecen a tomar medidas enérgicas contra esta inmigración que nada deja al país i que siempre perjudica a los nacionales porque todo el oro que ganan lo sacan fuera.

Por el ocaso de hoy hemos recibido la invitación que el Consejo Cantonal de Babahoyo nos ha enviado para asistir a las exequias que en honor a la memoria del egregio Montelvo, se celebrarán en la Iglesia Matriz de aquel lugar el 20 de los corrientes. Nada más justo i laudable que el honorable Consejo rinda su último tributo al alma del gran adalid del mundo literario.

Ultimamente hemos recibido el Cuadro que manifiesta el desenvolvimiento práctico del programa del actual Gobierno en el semestre trascurrido. Por la minuciosidad i detallada relación que contiene tan importante documento, vemos con placer que, tanto por el ramo de lo Interior i Relaciones exteriores, particularmente sección política interior (Libertad i orden) como por el ramo de Instrucción Pública; el programa ofrecido por el Supremo Gobierno se cumple en todas sus partes.

DEL JUZGADO 2º DE LETRAS: Guayaquil, siete del día Jueves diez i seis de Mayo del año corriente.

Vistos:—Si el contenido de los oficios que constituyen la materia de este sumario, obligó a perseguir la infracción que en ellos se anunciara, el mérito que arrojan sus actuaciones hace desaparecer toda presunción en contra del señor don Pedro P. García Moreno P. Diez testigos idóneos examinados conforme a la ley, han justificado plenamente, primero: que este señor no ha impedido de modo alguno a los ciudadanos que se presentaban a consignar su voto. Segundo: que tampoco ha acudido tumulto de gente que causara la asonada que, con palabras subversivas, i en estado inconveniente, se aserava en dichos oficios; i tercero: que tan sólo observó al Presidente de la Junta, el deber de hacer retirar la tropa armada que rodeaba la mesa electoral para que los electores gozasen de las garantías determinadas por la ley. En su virtud, i cumpliendo con el precepto consignado

en el artículo doscientos setenta i seis del Código de enjuiciamientos en materia criminal, i el contenido en el quinto de la ley adicional de 6 de Agosto de 1887, conforme con los conceptos emitidos por el señor Agente fiscal, se acordó en el presente juzgamiento, declarando definitivamente que no hai lugar a formación de causa contra el expresado señor García Moreno P. por el delito materia de este sumario.—Consultas con el Tribunal Superior guardando las formalidades de estilo.—BENTES.

A ÚLTIMA HORA hemos tenido la funesta noticia de que el vapor "Meteor" trajo a su bordo el cadáver de la señorita Isabel Lu puente, asesinada en Puná, a consecuencia de una violenta fiebre perniciosa.

Lamentamos profundamente esta nueva i triste acontecimiento, i enviamos a la afijida familia Lu puente nuestro más sentido pésame.

CON MOTIVO de ser hoy el aniversario del nacimiento del infante Alfonso XIII, han estado izadas los pabellones nacionales i extranjeros.

SE NOS HA INFORMADO que en la calle de la "Aduana" 9º cuadra frente a la casa de habitación de señor Agustín Arrieta ha sido depositado por un vecino un gramotón de basura i desperdicio. Esperamos que la policía imponga la respectiva multa.

LA FIEBRE AMARILLA EN LA FLORIDA.—Este terrible azote que hace poco causó tantos estragos en dicho Estado, parece que favorecido por la temperatura reinante vuelve a presentarse en aquella región.

El jefe del cuerpo facultativo del servicio de hospitales para marinos ha recibido un comunicado del presidente de la junta de Sanidad de Stanford, Florida del Sur, en el que se le anuncia que se ha presentado un caso de fiebre amarilla en aquella población.

Se ha resuelto poner en cuarentena a todos los buques procedentes de dicho puerto i se toman las medidas más enérgicas para impedir el desarrollo de la enfermedad en dicho punto i su propagación a las ciudades vecinas, nombrándose además por el departamento de Sanidad una comisión para las investigaciones del caso.

DINAMITA.—En la noche del viernes pasado como a eso de las 10, hizo explosión un petardo de dinamita que habían colocado en la esquina del edificio inmediato al ramo de lo Interior i Relaciones exteriores, particularmente sección política interior (Libertad i orden) como por el ramo de Instrucción Pública; el programa ofrecido por el Supremo Gobierno se cumple en todas sus partes.

NO SE TIENE LA MENOR IDEA del autor de este atentado.

NUOVO APARATO PARA BUQUES DE GUERRA.—Mr Lockwood Ducaud de Waterbury, ha inventado una nueva batería giratoria para buques de guerra. La invención consiste en un barco de doble casco, de modo que los cañones a barbeta, pueden girar alrededor de la cámara central en que está montada la maquinaria. A causa del doble casco, el buque permanecerá inmóvil mientras la batería está en movimiento i la cubierta del departamento giratorio es a prueba de bomba. El buque está cubierto con una cúpula de acero i su casco exterior se divide en varios compartimentos que impiden que el agua pueda comunicarse de unos a otros. El barco puede ser de acero o de madera con el espesor necesario para que las averías sean de poca consideración en cualquier encuentro.

ACCIDENTE EN EL PUENTE DE BROOKLYN.—Ayerche como a eso

de las nueve, al salir de la estación de Nueva York una de las locomotoras que se emplean en el momento de Brooklyn para cambio de vía a las trenas, desarrolló. A pesar de las señales de peligro i la alarma que seguidamente se dio, pareció que el conductor del tren que en aquellos momentos se encontraba en Brooklyn no pudo detenerse i ocurrió un choque que a más de causar contusiones a muchos de los pasajeros interceptó la vía por más de media hora.

Afortunadamente ninguno de los heridos resultó de gravedad.

NOTICIAS DE LA CHINA.—Acaba de recibirse un periódico de Canton que trae interesantes datos sobre el reciente matrimonio del emperador.

Los padres de la novia recibieron al concertarse el matrimonio la suma de \$ 1,500,000 en metálico i \$ 750,000 en telas de seda i raso de distintos colores.

Los gastos de decoración del palacio para las bodas, ascendieron a \$ 3,500,000. Solamente en telas de seda i raso para alfombrar los salones por donde habia de pasar la emperatriz, se gastaron \$ 750,000.

En vino para obsequiar los camaristas de Pekin, se invirtieron \$150,000.

El emperador dió un decreto reduciendo la pena de todos los criminales existentes en las diversas penitenciarías del imperio.

El día de la boda se libtó un reo a muerte i se dió indulto a todos los individuos detenidos en las cárceles por delitos menores.

A los demandados por deudas, se les perdonó el pago de la mitad de aquéllas.

Todos los mandarines del imperio fueron promovidos al rango inmediato.

Refiriéndose a la muerte de la emperatriz Tung Chee, que murió a la temprana edad de 18 años el periódico dice que se suicidó negándose a tomar a limento alguno durante algunas semanas antes de la celebración del matrimonio del emperador, muriendo verdaderamente de hambre en medio del esplendor i riquezas orientales.

La causa de su resolución fue el haberse negado el emperador a llamarla Madre imperial, según aparece la etiqueta de la corte que era la vida del difunto emperador Tang Chee.

Sabido es que Kwong Suey pa ca poder ocupar el trono tuvo que asumir el nombre de Tung Chee como si fuera hijo i heredero de aquél, cuando solamente era primo hermano i al ser proclamado emperador se negó, como hemos dicho, a dar el tratamiento de Madre a su prima política. Esto hirió tanto el amor propio de la emperatriz, que ceyéndose humillada se dió morir de hambre antes que ocupar en palacio a los ojos de la nueva emperatriz una posición que creía ridícula.

LOS CHINOS I LA CUESTION CHINA.—Aos de ver la luz la segunda edición de una obra escrita con este título por Mr. James A. Whitely, uno de los juristas más internacionales más conocidos de este país i por cuyo comentario para el cargo de ministro de Pekin abogaron algunos periódicos republicanos.

El Sr. Whitney en obra hace un estudio profundo de las relaciones entre los Estados Unidos i China, narra i explica el desarrollo progresivo de China i la invasión de a por sus hijos en ciertos países habitados por la raza caucásica, i aboga por la exclusión de los chinos de este país hallado que la ley en este sentido dictada por el último congreso.

EL CÉLER.—Con fecha 20 de Marzo recibió el Ministro de Relaciones Exteriores del Uruguay un telegrama del señor J. de S. R. de Cuba, conocido en estos términos:

El céler se ha declarado en Filipinas. Sin contactos con la Peñínsula. Se ha formado en Oumán, Ven-

zuela una explosión titulada "Orotia" a Suez, i cuyo objeto es el desdoblado de hora colaborando para que se lleve a feliz término con la mayor solemnidad la Apoteosis del Heroe de Ayacucho en el día del centenario de su natalicio.

NUOVO SISTEMA DE LOCOMOCION.

Después de una larga serie de experimentos la compañía de Baltimore "First of American Transit Company" cree haber descubierto un nuevo sistema de locomoción que entrará a una revolución en el transporte de carros i carga ligera. La compañía ha hecho un experimento sobre un circuito de 2 millas de vía férrea, obteniendo la resultados más satisfactorios. En la construcción de nuevo motor se han empleado los diseños de Edison el motor de Sragga. Uno de las principales modificaciones introducidas en este sistema, consistió en la fricción especial de los rielos sobre los que desluzan las ruedas del aparato motor que tienen 4 bits bordes, estos son conchados.

La empresa se propone situar estaciones por todo el trayecto equidistantes una de otra una 25 millas, i mostrar en ella dinamos de gran potencia para aplicar suficiente electricidad a los aparatos motores.

El profesor W. C. R. Vian, de la Universidad de John Hopkins, i la electricidad de Thomas A. Edison, concibieron esta invención como el mejor desenvolvimiento después del telegrafo.

De llevarse a cabo el proyecto de establecer con este sistema de motores una comunicación rápida entre Nueva York Baltimore i Chicago, podrá uno de los peñidos de la mañana de Nueva York a la hora de almuerzo en Atlanta i Chicago.

EL TUNEL ENTRE NUEVA YORK I JERSEY CITY.—Por fin se ha puesto a b i hipotesis la ruta de \$ 27,500,000 a la compañía que ha de construir el túnel del Norte, entre Nueva York i Jersey City, para la instalación de una vía de ferrocarril que ha de comunicar a ambas ciudades. Pronto se comenzarán los trabajos de esta obra que tantos beneficios ha de traer i que esta llamada a reportar incalculables beneficios a dichas poblaciones.

LOS NAUFRAGOS DEL VAPOR DANMARK.—Un despacho de Londres, Portugal, recibido ayer, anuncia la pérdida de un buque del vapor Agor, conduciendo a su bordo gran número de pasajeros algunos oficiales i marineros del vapor Danmark, cuyo casco abandonado en alta mar ha sido visto por el vapor City of Chester. Parece que cuando el Danmark se hirió a unas 800 millas de distancia de Terranova, ocurrió una explosión en la máquina rompiéndose el hélice, causando la muerte al maquinista i graves averías al barco. El día 4 del corriente un vapor el "Mitsou" encontró al expresado buque i llevó a remolque por espacio de dos días, pero como el casco del Danmark se hallaba en tan mal estado el capitán del "Missouri" decidió arrojar ancha carga al agua i recoger a todos los pasajeros i tripulantes de dicho buque, i tomando rumbo hacia las Azores, donde desembarcó el capitán, parte de la oficialidad i 320 pasajeros, prosiguió viaje para Filadelfia, con 340 pasajeros i el resto de la tripulación.

El espían i los maquinistas salieron de las Azores el 14 del corriente en un vapor de Demarcat con destino a Londres.

NOTICIA IMPORTANTE.—Telegrama recibido de Loja el 15 de Mayo de 1889.

S. Comandante General del Guayaquil, Teniente Alfonso Valdivieso, J. F. del piquete estacionado en Oñofos comunicó lo siguiente: se han capturado a los ladrones Manuel I. Di. z. i Simón Ortiz, quienes confiesan francamente sus crímenes i manifiestan no haber tenido plan político alguno en sus correrías. Los comités de pasajeos orga nizados por i a autoridades de Guayaquil para perseguir a los bandidos son muchos i se hallan repartidas en todas direcciones.

El Comandante de Armas.

NOTA pasada por el señor Gobernador de la provincia el Sr. Comandante del resguardo.

República del Ecuador.—Gobernación de la Provincia.—Número ochocientos veinte.—Guayaquil, Mayo 10 de 1889.

Señor Comandante del Resguardo: Con respecto a la carga i de carga de los buques, ordeno que, para el me-

yor servicio, se observe lo siguiente: 1º Los domingos será absolutamente prohibido toda clase de trabajos; 2º En los demás días, solo será permitida alguna descarga hasta las seis de la tarde; pero a las lauchas que, con el objeto de descargar a bordo hubieran sido de la orilla i atraído al buque antes de esa hora, se las dejara en el muelle, más solo hasta las nueve de la noche; i

3º Las personas que se dirijan a bordo, pueden tomar cualquier punto para embarcar, a las seis de la tarde; pero las que vayan o regresen después de dicha hora tendrán precisamente en el muelle.

En estos términos queda reformada la resolución relativa que se dió anteriormente i nada entrará de que las personas tengan estricto cumplimiento.

Dios guarde a usted

J. M. P. CAAMAÑO.

Inserciones.

COMOSIDADES CELESTES. NUEVA NEBULOSA EN ESPIRAL.

Dirigiendo el gigantesco ecuatorial de 0º 91' de diámetro del Observatorio Lick hacia la nebulosa planetaria H. IV. 37 del polo de la eclíptica M. M. Holden i Schoeberle, no han quedado poco sorprendidos de encontrarla hermosamente bella i extraordinaria en forma espiral. El tamaño era de los mil veces su diámetro.

Críase ver una cinta de materia nebulosa enrollada bajo la forma de dos eclipses entrelazadas la una en la otra.

Una brillante estrella ocupaba juntamente el centro interior de la eclíptica formada por esta combinación. El todo envuelto entre una basta nebulosa más pálida.

El análisis espectral ha demostrado, después de minuciosa observación, que ésta era una nebulosa propiamente dicha i no una aglomeración de estrellas que la distancia prodigiosa impidiera calcular. La luz general de esta nebulosa es azul i la estrella central, de color amarillo.

¡Qué admirable formación! Hé aquí las nebulosas en espiral descubiertas en 1848 con la ayuda del famoso telescopio de Lord Rose que presentan una nueva clase no ménos notable en su simplicidad que las magníficas nebulosas de Los Perros de caza i de La Virgen.

El cielo es infinito i sus misterios, inscrutables!

¡Cuál es la dimensión de este sorprendente sistema cósmico? Las medidas micrométricas le dan 23" de largo por 13" de ancho. Tal vez a la distancia que nos encontramos de estas estrellas la más próxima tenga un segundo de parálaje i su longitud excederá aun a mil setecientos millones de leguas.

Este sistema, es según todas las probabilidades incomparablemente más lejano, incomparablemente más vasto, ¡qué hermosa cinta de materia cósmica se halla enredada allí i en una doble espiral!

¡Y las leyes de la atracción cómo encuentran en este caso su aplicación!

Nuestra sublime ciencia es vasta sin dud; pero su círculo de acción es aun estrecho.

¡Cuán lo desconocido es inmenso!

Camille Flammarion.

